



# «Ha sido muy útil pero eso no significa que no haya que cambiar la Constitución»

## Constantino Nalda Ex presidente de la Junta de Castilla y León

Recuerda que siempre ha sido partidario de cambiar la Carta Magna en la presentación de su libro 'La complejidad de la sociedad abierta. Estructuras estacionarias'

**REDACCIÓN / WORD**

**SALAMANCA.** El expresidente de la Junta de Castilla y León, José

Constantino Nalda, señaló ayer en Salamanca que «la crisis tal y como está» y el resultado de las Elecciones Europeas son un «reflejo típico» de una situación «dinámica» que se genera y que va en dirección de «perturbar» el sistema de convivencia de los españoles, la Constitución Española.

Nalda, que presentó el libro 'La complejidad de la sociedad abierta. Estructuras estacionarias', en el marco del programa de Doctorado en

Estado de Derecho y Gobernanza Global de la Universidad de Salamanca, recordó que siempre se ha mostrado partidario de cambiar la Carta Magna, por una cuestión que tiene que ver con su formación en Física.

La estructura de un sistema, explicó, «se va cambiando y aproximando y nunca sabes cual es». En este sentido, lo extrapoló a la Constitución y aseguró que ha sido «muy útil, muchos años», pero eso no quita para que ahora, en determinadas circunstancias, «hubiera que cambiarla». Sin embargo, defendió la necesidad de hacerlo con los procedimientos que recoge la propia Carta Magna, informa Ical.

El expresidente de la Junta aplicó también conocimientos físicos al ámbito de la gestión de la administración y recordó que una situación «estacionaria» no es estable y evoluciona «perpetuamente en función de las dinámicas» que se generan en torno a ella y por ese motivo no quiere decir que los cambios en esa dinámica no tiene porque ir encaminados a una situación de progreso.

### Motivos de la crisis

Aquí, añadió, muchas personas «se equivocan» y puso como ejemplo la situación de crisis, de la que se cree que el país podría salir reforzado, mientras que a veces, «se pasa a otro estado estacionario que no es el que se desea».

La crisis se produjo, en su opinión, por una falta de confianza, que aunque nació impulsada por los sistemas financieros norteamericanos, en España se vio «agravada» por la burbuja inmobiliaria y esto generó «que empezara a no funcionar bien el sistema y se generaran desigualdades».



Constantino Nalda posa con su nuevo libro. :: ICAL